

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 kesimpulan

Hasil uji coba menunjukkan bahwa panduan pelatihan komunikasi antarpribadi memenuhi kriteria sebagai materi yang tepat dan layak untuk diterapkan pada siswa SMP, menurut penilaian ahli BK, ahli media, dan calon pengguna produk. Evaluasi dari ahli BK dan calon pengguna pada aspek keterbukaan menunjukkan bahwa panduan ini bermanfaat bagi guru BK/konselor, memperkaya layanan bimbingan dan konseling dengan fokus pada komunikasi. Selain itu, panduan ini juga dianggap layak untuk diterapkan pada siswa SMP berdasarkan penilaian pada aspek empati. Evaluasi dari ahli BK dan calon pengguna juga menegaskan bahwa panduan ini tepat dan sesuai untuk siswa SMP. Selain itu, hasil uji media juga menyimpulkan bahwa panduan ini tepat digunakan untuk siswa SMP. Selain konten, sampul dari buku panduan juga dinilai menarik dan dapat memikat perhatian konselor untuk mengakses isi panduan. Gaya bahasa yang sederhana dan jelas juga memudahkan pemahaman bagi konselor.

Setelah melewati proses evaluasi oleh ahli BK, ahli media, dan calon pengguna produk, panduan tentang keterbukaan diri bagi konselor SMP terbukti dapat diterima dengan manfaat yang bermanfaat, sesuai, dan tepat. Oleh karena itu, panduan pelatihan ini dapat menjadi alat yang berguna bagi konselor dalam memberikan layanan bimbingan dan konseling mengenai komunikasi antarpribadi.

5.2 Saran

Beberapa rekomendasi telah diajukan untuk panduan pelatihan bimbingan kelompok dengan

5.1.1 Saran Bagi Pengguna (Konselor)

Saat menggunakan panduan ini, diharapkan konselor memperoleh pemahaman mendalam tentang topik dan materi yang disajikan dalam setiap sesi. Hal ini akan memastikan bahwa layanan yang diberikan kepada siswa dapat berjalan dengan optimal sesuai dengan tujuan yang telah ditetapkan..

5.1.2 Saran untuk Peneliti Selanjutnya

Peneliti selanjutnya dapat mempertimbangkan melakukan uji coba pada kelompok kecil, khususnya pada siswa SMP yang memiliki kecenderungan tinggi terhadap prokrastinasi akademik. Tujuan dari uji coba ini adalah untuk menilai sejauh mana efektivitas dari panduan yang telah dikembangkan